

participaron en una operación de vigilancia de barcos soviéticos de superficie y submarinos durante las maniobras soviéticas en aguas de Noruega. También participaron en esta operación aviones del Comando Marítimo.

En las maniobras "Locked Gate", aviones y barcos canadienses participaron, con otras fuerzas de la OTAN, en ejercicios de lucha antisubmarina y protección de convoyes en el Atlántico y en el Mediterráneo e igualmente en las costas de Hawai, en la operación "Rimpac".

La operación "Ocean Safari" estudió los métodos de suministrar a Europa y mantener abiertas las líneas de navegación en caso de un gran conflicto y en ella participaron siete países de la OTAN con más de siete mil hombres, 60 barcos y submarinos y 250 aviones.

En 1977 se volvieron a realizar los ejercicios "Norply", operaciones de soberanía e investigación científica en los estrechos de Hudson y Davis, la bahía de Hudson y la isla de Baffin, y la operación "Annapolis Valley", la maniobra de mayor escala de la milicia del este de Canadá en la última década. Estas maniobras fueron realizadas cerca de Milville, Nueva Escocia, y en ella participaron 1.400 personas de ambos sexos de 18 unidades de la milicia, apoyadas por tropas de la Fuerza Regular.

En los cielos de Canadá, el Comando Aéreo continuó su participación en las series de maniobras "Vigilant Overview" de la NORAD. Aviones de caza simulaban la interceptación de bombarderos enemigos que se introducían en el norte de Canadá a través de Alaska y también por las costas este y oeste, con objeto de comprobar los sistemas aeroespaciales de detección y defensa.

En Europa

Los caza *CF-5* del 10º Grupo Aéreo Táctico del Mando Móvil de Canadá y helicópteros tácticos estacionados en Lahr, Alemania Occidental, apoyaron a 16.000 tropas terrestres aliadas en la operación "Arrow Express" realizada en Dinamarca.

En las maniobras "Carbon Edge", tropas de Canadá, Gran Bretaña, Alemania, Holanda, Bélgica y los Estados Unidos realizaron maniobras de tiro real en los centros de instrucción de Hohenfels y Grafenwohr, Alemania Occidental. El Grupo Aéreo Cana-

diense 1, asignado a la 4ª Flotilla Aliada de la OTAN, realizó las operaciones de apoyo terrestre.

Las tripulaciones del Royal Canadian Dragoons en Lahr, utilizando tanques *Leopard* bajo condiciones simuladas de combate, superaron a las tripulaciones de Bélgica, Gran Bretaña, Alemania, Holanda y los Estados Unidos para llevarse el Trofeo del Ejército Canadiense en el concurso de tiro en Bergen, en el norte de Alemania.

Visita del Sr. Jamieson a Japón y China

El Secretario de Estado para Asuntos Exteriores Don Jamieson visitó Japón del 24 al 29 de enero y la República Popular China del 29 de enero al 3 de febrero.

En Japón, el Sr. Jamieson visitó por primera vez al Ministro japonés de Asuntos Exteriores Sr. Suno Sonoda. También celebró conversaciones con otros dirigentes gubernamentales sobre asuntos económicos y políticos internacionales de interés mutuo y sobre una serie revisada de aspectos de relaciones bilaterales.

La visita a la República Popular China es una devolución de la visita del Ministro de Asuntos Exteriores chino Huang Hua a Canadá el otoño pasado. El viaje brindó al Sr. Jamieson la oportunidad de proseguir las conversaciones útiles mantenidas con el Sr. Huang sobre el desarrollo posterior de relaciones bilaterales entre Canadá y China y sobre importantes cuestiones internacionales.

La visita del Sr. Jamieson coincidió con la gira de la Orquesta Sinfónica de Toronto a Japón y China bajo los auspicios del Ministerio de Asuntos Exteriores, lo que permitió al Ministro acudir a uno de sus conciertos en cada una de las capitales visitadas.

La EDC financia ventas a Polonia

La Export Development Corporation (Corporación de Fomento a la Exportación) ha concedido una línea de crédito de \$285 millones a Polonia para la adquisición de artículos y servicios canadienses durante los próximos dos años. Las ventas incluirán, probablemente, equipo minero, químico y eléctrico, hoteles y productos marítimos.